



Meditación Bíblica para Josué 5

Descripción

Lecturas Bíblicas: Día 184

[Josué 5](#) | [Salmos 132, 133 & 134](#) | [Isaías 65](#) | [Mateo 13](#)

Antes de que Jehová lleve a Israel a la tierra de Canaán para recibir la herencia que les había prometido durante generaciones a través de su antepasado Abraham, exige que todos los hombres sean circuncidados. Esta es la primera vez que nos enteramos de que la generación nacida en el desierto no había sido circuncidada, y el relato levanta varias alarmas.

A nivel estratégico, circuncidar a todos los hombres al mismo tiempo era una pesadilla táctica. En Génesis 34, leemos la historia de cómo los hijos de Jacob engañaron a los heveos para que circuncidaran a todos sus hombres con el pretexto de permitir que uno de ellos, Siquem, se casara con su hermana Dina, a la que Siquem había violado y humillado. Entonces, mientras los hombres aún estaban doloridos, Simeón y Leví masacraron a todos los hombres de la ciudad.

Aquí, en Josué 5, Israel se encuentra en una posición absolutamente vulnerable, sin murallas que lo protejan y mientras todos los reyes de Canaán están desesperados por encontrar una ventaja contra ellos (Jos. 5:1). También debemos recordar que la tierra de Canaán es el hogar de los heveos (Jos. 3:10), a quienes después de tantos años les habría encantado vengarse de la masacre perpetrada por Simeón y Leví.

Pero, lo que es más significativo, ¿qué debemos entender por el hecho de que los israelitas no se hayan circuncidado en los últimos cuarenta años? La única explicación que obtenemos está en Josué 5:6, mientras leemos que esta suspensión de la circuncisión se produjo porque los israelitas “*no obedecieron a la voz de Jehová; por lo cual Jehová les juró que no les dejaría ver la tierra de la cual Jehová había jurado a sus padres que nos la daría, tierra que fluye leche y miel*”. Claramente, esta es una referencia a Números 14, cuando diez de los doce espías regresaron de la Tierra Prometida para dar un mal informe de la nación, sin confiar en que Jehová los protegería y defendería al entrar en la tierra.

La circuncisión era un signo fundamental del pacto de Jehová con Israel, que se remontaba hasta

Génesis 17, ya que la circuncisión señalaba más allá de sí misma la relación de alianza que Jehová había establecido con Israel. De alguna manera, este “*pacto eterno*” (Génesis 17:7) había estado suspendido durante cuarenta años. A los israelitas que salieron de Egipto pero no creyeron en Jehová no se les permitió entrar en la Tierra Prometida y murieron en el desierto.

A pesar de que Israel había roto su pacto con Jehová durante cuarenta años, Jehová hace retroceder su oprobio (Jos. 5:9) para consagrarlos a tomar posesión de su herencia.

Y cientos de años después de esta historia, otro israelita se haría vulnerable, exponiéndose a un gran peligro y tormento para borrar el oprobio del pueblo de Dios para siempre, y dándoles una triunfante circuncisión espiritual hecha sin manos (Col. 2:11). Hermanos y hermanas, levántense y reclamen su herencia.

Categoría

1. Devocional

Etiquetas

1. 2024
2. devocional
3. josue
4. plan de estudio bíblico

Fecha de creación

2024/07/03

Por autor

invitado

default watermark